
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２６年９月市議会定例会 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
１ 

 
５番 

長南 誠 

 
1 少子高齢化について 

 

 
1 少子化対策について 

（１） 若者の定住化を図るための施策は 

（２） 魅力ある元気な「まちづくり」にする

ための施策は 

（３） 幼児、児童生徒の減少に伴う施設の統

廃合はどのように考えるか 

2  高齢化対策について 

（１） 農家の高齢化と農業の荒廃対策をどの

ように考えるか 

（２） 魅力ある農業と後継者育成はあるのか 

 
市 長 

農業委員会長 

関係課長 

 
２ 

 
１番 

井澤 秋雄 

 
1 高速道村山区間の

「道の駅」設置につ

いて 

 
1  高速道の開通は、利用者を通して、村山

市の誇れる特産品を全国に拡大できる絶好

の機会と考える 

（１） 「道の駅」移転構想を国に提言要望し

てはどうか 

（２） 現在の道の駅は、客層の違いを考え再

生してはどうか 

 
市 長 

関係課長 

 
2 都市公園「余暇パー

ク碁点」構想につい

て 

 
1  クアハウス碁点周辺は、水と緑の景観保全

が必要である 

（１） 一定の区域について、都市公園として

計画決定し、自然景観を保全すべきで

ないか 

（２） 最上川三難所として歴史景観の名高い

碁点に憩いの空間をつくり、水と緑の

オアシスとして活かすべきでないか 今

後の考え方を問う 

 
3 都市計画道路の見直

しについて 

 
1  少子高齢化、都市計画の考え方の変化に

対応して都市計画道路の見直しが求められ

ている 

（１） 長期間着手できない路線は、今後どう

対応していくのか（江迎湯沢線新町区

間など） 

（２） 「シーボルトライン」及び県立産業高

校関連道路は、都市計画道路として考

えてはどうか 

（３） 総合計画との関連も問う 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
３ 

 
９番 

中里 芳之 

 
1 いつまでも住みつづ

けられる地域づくり

のために公共交通の

さらなる整備を 

 
1 交通基本条例の制定を 

2 生活交通についてきめ細かな調査を 

3 デマンド乗り合いタクシーの拡充を 

 

 
市 長 

教育委員長 

教育長 

関係課長 

2 小規模企業振興基

本法制定にともなう

市の対応について 

1 事業所に対する悉皆（全数）調査を 

2 当事者参加の政策会議について 

3 産業振興条例（仮）の制定について 

3 憲法と平和を破壊

する集団的自衛権

行使容認の閣議決

定について 

1  閣議決定に対する市長と教育委員長の認

識について 

2  自衛官募集事務や中学校の職場体験学習な

ど市の対応について 

3  平和都市宣言をおこなっている村山市の平

和教育の現状と充実について 

 
４ 

 
２番 

長谷川 元 

 
1 村山市の現状と今

後について 

 
1  基礎自治体としての課題をどのようにとら

えているのか 

（１） 村山市の現状を見てどのように考え行

動していくのか 

（２） 村山市で進んでいると思われるもの、

そして遅れていると考えている政策は

具体的に何か 

2  人口の社会減の要因はいくつか考えられる

が、対策は 

3  ふるさと納税など歳入増の方策もいくつか

考えられるが具体的な対策についての考え方

は 

 

 
市 長 

 
５ 

 
１１番 

能登 淳一 

 
1 鳥獣害対策 

 
1  鳥獣の被害、とりわけ猿被害が拡大し国道

１３号線の東区域が農作物の作付が困難な

状況にあるが対策強化を問う 

（１） 捕獲頭数の拡充 

（２） 徹底した捕獲作戦 

（３） 猟友会の会員拡大 

 
市 長 

関係課長 

 
2 インター付近開発構

想 

 
1  東北中央自動車道仮称大石田・村山イン

ターチェンジ以北野黒沢間が平成２９年に

供用開始される予定である 村山市内のイ

ンターチェンジ３か所付近の開発構想を立

ち上げるべきでは 

（１） 交流及び定住に寄与する開発 

（２） 産業振興に寄与する開発 

 

3 人口減少対策 1  人口減少に歯止めがかからない現状にお

いて、その危機感を共有し、さらなる具体

策を進める為の施策を問う 

（１） 定住促進の為の部署を設置すべき 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

 
６ 

 
７番 

川田 律子 

 
1 地球温暖化による異

常気象での局地的

な豪雨災害対策に

ついて 

 
1  昨年、集中豪雨で被害のあった林道の修

復状況について 

2  本市の土砂災害等危険箇所はどのように

把握し対応するのか 

 

 
市 長 

関係課長 

 
2 子どもの医療費無

料化のさらなる前

進を 

 
1  本市は現在小学 6 年生まで医療費無料化

だが、他市町村は、中学 3 年生までが多く

なっている 本市でも中学 3 年生まで無料

化を図るべきでは 

 
3 村山市の臨時、非常

勤職員の待遇改善

について 

 
1  今年７月に地方自治体の臨時、非常勤職

員の待遇改善などを求める総務省の通知が

出されたが、本市の対応は 

 
７ 

 
１０番 

森 一弘 

 
1 土地政策について 

 
1  空家の現状対策について 

2  耕作放棄地の現状対策について 

3  農地法、下限面積のあり方について 

4  耕作者によるポジティブリストの認識に

ついて 

 
市 長 

農業委員会長 

関係課長 

 
2 高齢者のいきがいに

ついて 

 
1  図書館の高齢者利用促進対策について 

2  スポーツを通した生きがいづくり 

（１） グラウンドゴルフ等の通年活動状況及

び対策について 

 
3 林崎甚助翁をテー

マにした観光づくり

について 

 
1  居合神社周辺の歴史文化のシンボル空間

としての位置づけについて 

2  関連道路や街なみ景観の整備推進につい

て 


